
第54届北京市中学生田径运动会暨北京市中学生田径冠军赛昨
天在朝阳体育中心举行，全市16个区的近1200名学生运动员参加。本
届运动会由市教委和市体育局共同举办，共设置了100米、跳高、全能
等17个比赛项目。 在开幕式上， 朝阳区近千名中小学生表演了太极
扇、双节棍、大鼓等民族传统体育以及团体操、啦啦操等校园体育文
化项目。 本报记者 任洁 于佳 摄影报道

学学生生运运动动员员赛赛场场竞竞技技

■■体体育育资资讯讯

■新视角

□本报实习记者 赵思远

北北控控男男篮篮：：
交交些些学学费费是是值值得得的的

10月 29日晚 ，2016-17赛季
CBA常规赛的揭幕战在四川省体
育馆拉开帷幕。 卫冕冠军四川队
的对手，便是年轻的北控队。虽然
北控队打得十分卖力， 他们的外
援埃里克·麦克勒姆也拿到了全
场最高的44分，但面对实力强劲、
经验老道的对手， 年轻的北控男
篮还是被整场压制，不敌对手。

就精气神来说， 北控队打得
还是非常有激情， 通过战术和打
法我们能感觉到在对手的高压
下，他们依然有很强的求胜欲望。
然而篮球是一项实力、 经验、斗
志、临场发挥、心理素质等多种因
素综合的团队运动， 而北控这支
年轻的团队， 在很多地方还是需
要好好磨合。

不过年轻也是一把双刃剑。
作为CBA赛事里的新兵， 北控需
要解决的首要问题并不是一场比
赛的胜利， 而是通过一场场的比
赛发现自身的优势、问题与不足，
加以分析和整合， 让这支队伍和
每个成员能力不断提高， 并走向
成熟，缩短与强队的差距。 例如，
埃里克·麦克勒姆在当天的比赛

中证明了自己作为一名外援的价
值， 但外援的一枝独秀也大大反
映出国内队员得分能力与控制能
力的相对缺失。 北控可以尝试将
外援作为进攻核心的打法， 但是
如果外援分球给队友， 而队友无
法分担核心的进攻任务， 比赛的
压力难度就会加大，况且埃里克·
麦克勒姆下场比赛的竞技状态是
否稳定我们也不得而知， 如果他
被作为对方战术设为重点盯防对
象，可能北控队的处境会更艰难。
所以在日常训练中， 对国内球员
加强基本功练习、加强应对能力、
加强与外援的配合显得至关重
要。全盘考虑，我们宁可在一开始
经历些阵痛， 早发现问题所在并
加以解决，也远远比几场“模糊”
的胜利来得舒心。这样的话，我们
交点“学费”，也是值得的。

俗话说， “好事多磨”， 北
控的CBA之旅才刚刚开始， 经历
挫折和磨难是正常而十分必要的
事情。 这一支年轻的队伍充满着
希望 ， 有无限的潜力等着去发
掘， 对他们自己来说， 这就是最
大的资本。

■■新新闻闻分分析析

□本报记者 段西元

里里皮皮：：霸霸气气而而谨谨慎慎的的亮亮相相

霸气：
银狐自带冠军气场

新闻发布会上， 里皮有一个
标志性的动作 ， 每当有记者提
问， 里皮就会手搭凉棚仔细观察
提问者。 记者出席过很多次有中
超教练参加的发布会， 有些教练
眼神是游离的， 显示出一种不自
信。 里皮手搭凉棚， 也许是会场
太大看不清楚， 但这个动作确实
显得很有霸气。

里皮一进会场， 给人扑面而
来的感觉就是气场。 我们常说世
界名帅， 但在中国执教的这帮外
教里， 也只有里皮让人真真切切
感受到大帅的味道。 斯科拉里江
湖气太重， 曼萨诺过于文绉绉，
埃里克森的微笑稀松平常。 意大
利足球界曾有句话 ， 当你 （球
员） 的身后是里皮或者卡佩罗，
你就会感到安心。

里皮的这种气场并不是靠演
技， 而是基于他执教生涯强大的
战绩， 世界上能与他比肩的人，
也就是博斯克了， 有谁还能既拿
过世界杯又夺过欧冠？ 中国队有
了这样一位主帅， 至少有两点好

处———第一点是球员之中没人可
以叫板或者不服， 世界冠军就在
这里， 你必须听他的； 第二点是
对 手 不 敢 过 于 轻 视 中 国 队 ，
因 为 里皮在教练席上 ， 天知道
银狐会有什么改变比赛进程的
“锦囊妙计”。 中国队现在唯一的
明星就是里皮， 他会让中国足球
更有影响力。 但中国足球要想成
为里皮一样的明星， 还有很长一
段路要走。

谨慎：
对现状不抱太多希望

里皮亮相新闻发布会， 媒体
记者提问热情爆棚， 发布会延续
了很长时间。 记者本来也准备了
一个问题， 虽然拼命地举手， 但
也许是足协更希望相熟的媒体提
问， 或者是提问者太多， 记者并
没有得到发言机会。 记者想问的
问题是提给蔡振华的———您曾经
当过意大利乒乓球队主教练， 那
么是您带意大利乒乓球队的难度
大， 还是里皮先生带中国足球队
的难度大？

记者提这个问题有两层含
义———其一 ， 蔡振华会意大利

语， 他在意大利摸爬滚打相当长
的一段时间 ， 作为足协的掌门
人， 如果能和国家队主教练语言
相通 ， 沟通起来会是非常顺畅
的， 蔡振华可以帮助里皮解决一
些技术之外的问题； 其二， 现实
中的中国队在十二强赛中仅积1
分， 里皮带这支球队的目标究竟
何在， 里皮在三年之中能够把中
国队提高到什么地步， 会不会像
蔡振华当年大幅度提升意大利乒
乓球队水平一样？

对于目前这支中国队， 里皮
没有 “手搭凉棚” 那种霸气， 更
多显露的是一种谨慎。 在意大利
人的发言中， 尽管强调中国队依
然有希望出线， 但他也多次提到
了下一届亚洲杯 ， 显然即使是
“神仙” 也不会对一支踢了4场只
拿到1个积分的球队抱太多希望。
里皮不是救世主， 如果意大利人
能够让中国队水平提高一块， 能
够让中国队更加自信， 那么银狐
也就算是取得成功了。 蔡振华也
说中国足球不能今天学这个明天
学那个， 现在里皮这个师傅已经
领进门， 该怎么学？ 当过落后项
目 （意大利乒乓球） 教练的蔡振
华主席应该很清楚。
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齐齐聚聚昌昌平平长长走走

本报讯 （记者 周美玉 ）
29日， 2016秋季·北京国际长
走大会在昌平举行， 共7000余
人参加。 与往年不同的是， 今
年取消了启动仪式环节， 所有
参与人员不集结， 随到随走。

在长走队伍里， 有早上6
时专门从和平里赶来的白发
老 人 ， 也有带着孩子参加的
“全家总动员”。

据了解， 自2007年以来 ，
昌平区已持续举办十届长走大
会。 今年活动设置在十三陵水
库沿线公路， 全程约15公里。
在互动体验区的设置上， 途经
4.3公里处 ， “明十三陵卡通
人物 ” “一花三果 ” 等昌平
“明星” 将脸部镂空。 结伴而
行的好友 、 家人可以一起拍
照， 记录下精彩快乐的旅程。

本报讯 （记者 王路曼 ） 10
月28日上午， 北京京城机电控股
有限责任公司第三届职工健步走
活动在奥林匹克森林公园拉开序
幕， 来自该公司系统的1000余名
职工参加了此次活动。

活动分 “现场部分” 和 “线
上部分”。 现场活动中， 全体参
赛职工需完成10公里长走， 并沿
途收集三枚印章， 才可收获相应
奖励。 而 “线上活动” 则鼓励职
工下载使用 “健步 121” APP，
以10月30日0时至11月5日24时一
周排名记录为评奖依据， 鼓励职
工每天至少健步走3公里。 “线
上活动” 将根据参与人数和完成
情况设置相应奖励。

鸣枪不到50分钟， 完成10公
里的第一名男职工就冲破终点

线， 而女职工冠军选手仅仅比男
职工冠军选手晚了10分钟左右。

活动现场， 京城机电所属各
企事业单位党政领导班子成员、
工会干部、 骨干员工及劳模代表
纷纷参与健步走 ， 大家相互鼓
励 ， 相互支持完成10公里健步
走。 最终， 到达终点的60名男职
工、 20名女职工获得相应奖励，
而在规定时间内走完全程的职工
也获纪念奖。

■职工体育

近近千千体体育育行行业业职职工工拼拼技技能能

本报讯 （记者 黄葵）10月29
日，由北京市体育局主办的“北京
市第四届职业技能大赛游泳救生
员、健身教练项目比赛”决赛在北
京国际温泉健身中心举行， 来自
本市游泳场馆、 健身俱乐部以及
高校的68名选手参加了比赛。

决赛两个项目分别设置了理
论和实操比赛。 最终， 来自北京
体育大学的选手温伟和来自北京
青鸟健身的选手魏坚力压群雄，
分别摘得游泳救生员和健身教练
项目冠军。 30名选手分获两个项
目的一、 二、 三等奖， 8家单位
获得优秀组织奖， 6家单位获得

特别贡献奖。
据组委会介绍， 北京市职业

技能大赛为市级一类竞赛， 已成
为本市发掘和培养高技能人才、
打造 “工匠精神” 的重要平台。
本届大赛共举办88个职业工种竞
赛 ， 全市各行业参赛人员达4.8
万人。

据悉， 北京市体育局作为大
赛组委会成员单位之一， 组织举
办游泳救生员和健身教练两个项
目技能比赛， 共有414名游泳救
生员和423名健身教练参加了比
赛， 参赛规模创本市体育行业职
业技能赛历史记录。

京京城城机机电电千千名名职职工工健健步步奥奥森森公公园园

10月28日，里皮在北京
与媒体见面，算是做了上任
中国国家队主教练之后的
第一件事情。 发布会散场
后，有几位球迷在场外打出
标语， 标语的内容是希望
“里皮大爷” 能够挽救中国
足球。想当年国足第一位洋
帅施拉普纳也被称作 “大
爷”，但“施大爷”却是一位
非常不成功的国家队教练。
里皮算是个“神医”，但他能
治得了“病入膏肓”的中国
队吗？

参参赛赛规规模模创创纪纪录录

“健步121” 排名记录为 “线上” 评奖依据


